



Nous vivons une époque où le langage de l'amour et de la tolérance est devenu le drapeau d'une nouvelle forme de relativisme moral. Sous l'apparence de la bonté, de la compréhension et du « ne pas juger », cette idéologie s'infiltré dans la société, dans les églises et surtout sur les réseaux sociaux. Elle se présente comme une doctrine d'inclusion et d'acceptation, mais en réalité, elle sape les fondements de la vérité et de la morale catholique.

## **Le relativisme moral : un poison déguisé en vertu**

Le relativisme moral n'est pas un phénomène nouveau. Saint Pie X l'a combattu dans sa lutte contre le modernisme, saint Jean-Paul II l'a dénoncé dans sa célèbre expression « dictature du relativisme », et Benoît XVI l'a identifié comme l'un des grands maux de notre époque. Cependant, ce qui le rend particulièrement dangereux aujourd'hui, c'est sa nouvelle stratégie de séduction : le déguisement de l'amour et de la tolérance.

Ce relativisme soutient qu'il n'existe pas de vérité absolue et que chacun possède sa propre « vérité ». En termes pratiques, cela signifie que tout comportement peut être justifié s'il est fondé sur des sentiments ou des expériences personnelles. Cet état d'esprit est devenu un dogme incontestable sur les réseaux sociaux, où la morale objective est qualifiée « d'intolérance », et toute tentative de correction fraternelle est perçue comme un acte de haine.

## **Le relativisme sur les réseaux sociaux : la nouvelle inquisition de la pensée unique**

Les réseaux sociaux ont amplifié cette nouvelle forme d'hérésie. Des plateformes comme Twitter, Instagram, TikTok et Facebook sont devenues des tribunaux d'opinion où toute voix défendant la morale traditionnelle est rapidement réduite au silence ou ridiculisée.

Des phrases comme « Dieu est amour, ne juge pas » ou « Vis et laisse vivre » sont utilisées pour justifier n'importe quel comportement contraire à la morale chrétienne. Un amour sans vérité est prêché, une tolérance sans limites et un christianisme sans la Croix. Les valeurs évangéliques sont diluées dans un sentimentalisme vide qui rejette la conversion et le sacrifice.

L'un des principaux problèmes de ce relativisme numérique est qu'il ne corrompt pas seulement la foi des croyants, mais empêche aussi l'évangélisation. La correction fraternelle, si nécessaire dans la vie chrétienne, est désormais perçue comme une attaque personnelle.



La vérité est considérée comme offensante, et la morale catholique, dépassée.

## **Le danger du « christianisme light »**

Ce relativisme moral a donné naissance à une version édulcorée du christianisme qui s'accommode de l'esprit du monde. C'est un « christianisme light », sans exigences, sans doctrine, sans péché et sans besoin de conversion. Dans ce nouvel évangile, Dieu n'appelle plus à la sainteté, mais « accepte simplement tout le monde tel qu'il est », sans nécessité de repentir.

Cependant, l'Écriture nous enseigne tout autre chose. Jésus accueillait les pécheurs, mais Il les appelait toujours à la conversion : « Va, et ne pêche plus » (Jean 8,11). Saint Paul, dans sa lettre aux Romains, met en garde contre ceux qui « échangent la vérité de Dieu contre le mensonge » (Romains 1,25). La miséricorde divine est infinie, mais elle exige le repentir et la conversion.

Ce christianisme édulcoré, promu sur les réseaux sociaux par des influenceurs, des célébrités et même certains théologiens progressistes, est l'une des plus grandes menaces spirituelles de notre époque. Il se présente comme un message d'amour, mais en réalité, c'est une trahison de la Vérité.

## **Comment résister à l'hérésie du relativisme moral ?**

### **1. Connaître la doctrine catholique**

Pour ne pas être emportés par cette vague, il est essentiel de connaître l'enseignement de l'Église. L'apologétique catholique est un outil clé pour défendre la foi dans un monde qui relativise tout. Lire le Catéchisme de l'Église catholique, les écrits des Pères de l'Église et les encycliques papales nous aidera à discerner la vérité du mensonge.

### **2. Être des témoins courageux sur les réseaux sociaux**

Nous ne pouvons pas rester silencieux face à l'erreur. En tant que catholiques, nous avons la responsabilité de défendre la vérité avec charité et fermeté. Publier des contenus fidèles au Magistère, partager des réflexions basées sur l'Écriture et corriger avec amour ceux qui diffusent des erreurs doctrinales sont des moyens d'évangéliser dans le monde numérique.



### **3. Retrouver le sens du péché**

L'une des stratégies du relativisme est d'éliminer le sens du péché. Si tout est permis et que rien n'est objectivement mauvais, alors il n'y a plus besoin de conversion. Mais l'enseignement du Christ est clair : « Si vous ne vous convertissez pas, vous périrez tous » (Luc 13,5). Retrouver le sens du péché nous aide à vivre dans la grâce et nous protège des fausses doctrines.

### **4. Ne pas céder à la peur de la censure**

Les réseaux sociaux ont établi un système de censure pour ceux qui défendent la vérité. Cependant, l'histoire de l'Église nous montre que les chrétiens ont toujours été persécutés lorsqu'ils sont restés fidèles à l'Évangile. Comme l'a dit le Seigneur : « Heureux serez-vous lorsqu'on vous insultera et vous persécutera à cause de moi » (Matthieu 5,11).

## **Conclusion : Revenir au Christ, la Vérité absolue**

L'amour et la tolérance sont des valeurs chrétiennes, mais elles ne doivent jamais être utilisées pour justifier l'erreur ou le péché. Le Christ nous a enseigné qu'Il est « le Chemin, la Vérité et la Vie » (Jean 14,6). Nous ne pouvons pas accepter un christianisme qui rejette la Croix, qui dilue la vérité et qui adapte la foi aux modes du monde.

Le relativisme moral, déguisé en amour et tolérance, est une hérésie moderne qui s'est dangereusement répandue sur les réseaux sociaux et dans la société en général. En tant que catholiques, nous sommes appelés à la combattre avec fermeté, avec charité et avec la certitude que seule la Vérité nous rendra libres (Jean 8,32).

Il est temps de se réveiller. Nous ne pouvons plus permettre que la fausse miséricorde occulte la justice divine. La foi authentique exige la fidélité, et la fidélité exige du courage. Que la Vierge Marie, Mère de la Vérité, nous aide à rester fermes dans la foi et à ne pas céder aux illusions du monde.